

# KOCHI 2014 ROTARY 2015 CLUB SINCE 1937



## 週報



Weekly report 第3184回 2014年8月26日 2014年9月2日発行

### ● 会長挨拶



皆さんこんにちは。だんだん天候も落ち着いてきつつあるように感じます。

先日、西土佐の方から初物の栗が届きました。長雨でちょっと水っぽいんじゃないかなと思って食べたのですが、結構おいしい栗ができています。秋の味覚もボツボツ町に出てくる頃だと思います。小笠原会員に何うと新子もそろそろだそうです。新子はマグロの子で、とても高級魚でブシュカンをかけるとおいしくいただけますのでお楽しみいただけたらと思います。

8月は会員拡大、増強月間です。7月以降、8名の新しい会員を高知クラブにお迎えすることができました。これもひとえに長年にわたる皆様のご助力のお陰と感謝します。9月は、新世代のための月間です。委員長の佐竹会員には卓話をお願いすることになっています。次世代を担う大切な人々をロータリークラブのメンバーとして職業奉仕の一環で育てていきたいと思っています。温かい思いで新世代の月間を迎えていただけたらと思います。

今日は、ゲストスピーカーに桐野伴秋さんをお迎えしています。土佐の幻風景、静寂と水の風景ということで、素晴らしい作品を紹介していただきます。今日も例会をお楽しみください。



### ■本日のプログラム [ 9月2日 ]

グループ夜間例会 18:30～ 三翠園

会 長	西山 彰 一
副 会 長	野 村 茂
幹 事	吉澤 文治郎
副 幹 事	小笠原 晃男
会報責任者	安 藤 一 臣

● **ロータリーソング** 「手のひらを太陽に」

● **今週のピアノ曲** 「僕にまかせてください」 ピアノ演奏：山内り会員

● **お客様**

火曜会 出来幸江さん



● **小山勝久会員退会挨拶**

生まれて初めて高知に来て3年経ちましたが、この度の人事で神奈川県横浜統括支社に異動となりました。

高知RCさんにお世話になった2年10カ月、いろんな経験をしました。1つは、森本会員に、ビール会社として職業奉仕の観点から高知県の全ロータリーを回ったらどうかという提案をいただき、手弁当ならぬビールをお土産に何とか全クラブ訪問を実現できました。地区大会ではソングリーダーとして大勢のロータリアンの前で指揮をしました。そして、関ガバナーの随員として香川県知事訪問等々、6回の随員もさせていただきました。本当に数多くの忘れられない思い出があります。

皆さんのお陰で、高知での3年間は素晴らしいものになりました。横浜でもロータリー活動の引き継ぎはあると聞いています。高知で学んだロータリー精神をしっかりと横浜の地でも生かしていきたいと思っています。本当にありがとうございました。



● **会長報告**

- ・2013-14年度のカバナー事務所は9月25日で閉所いたします。
- ・昨日、高知北RCの創立33周年夜間例会に私と吉澤幹事、横田英毅会員で出席してまいりました。
- ・10月4日、宿毛RC創立50周年、10月18日、今治RC創立80周年の記念式典が行われます。

● **幹事報告**

- ・来週のグループ夜間例会への出欠の記入をお願いします。
- ・例会終了後、臨時理事会を行います。
- ・ガバナーエレクト事務所開設のお知らせ  
〒770-0941 徳島市万代町3丁目5-4 近藤ビル4階  
Tel.088-679-7331 Fax.088-679-7332 E-mail. gov@rid2670.jp URL. http://rid2670.jp  
執務時間. 10時～17時（土日祝祭日休み）
- ・9月のロータリーレートは1ドル102円です。



● **ゲストスピーチ**

**響き合う美の幻風景**

写真作家 桐野 伴秋 氏

今日は、短い時間ではありますが日頃私が写真や自然、音楽の中で感じていること、思ったことなどをお話させていただきます。

先ほどご覧いただきました映像はアメリカ合衆国のセドナという所です。セドナは、ウォルト・ディズニーがディズニーランドを作るときにここに別荘地を持って、いろんな構想を描いた場所でもあります。サンダーマウンテンという山はアトラクションの1つになっていますし、ミッ



キーマウスはセドナにあるハート型のサボテンを見てイメージしたそうです。

今回、「セドナ：奇跡の台地へ」という写真集を講談社100周年記念の写真集として出版していただきました。写真集というのは本の中で一番売れない分野だそうですが、これはお陰様で人気を得ているようです。出版にあたっては、当時の金高堂社長の吉村浩二さんには本当にご尽力いただきました。たくさんの助言をいただき多くのことを学びました。

僕はセドナで原住民のインディアンの人たちにいろんな話を聞きました。まず、インディアンの人たちは自分の土地を持たないんです。我々は地球に住まわせてもらっている。だから、その土地を離れる時は、自分が住んでいた時よりもきれいにして返さなければいけない。そういう考え



があると聞いて、もともと自分たちはこの地球に生かされているわけだから、所有欲を持たないというのは実に平和で自然体なんだと思いました。日本のアイヌの人たちも同じ考えを持っていて、自然の中で生活をしている人たちの目に見えないルールのように感じます。

セドナは、アリゾナ州のグランドキャニオンから2、3時間の所にあり、46億年の地球の姿が、生活している目の前に息づいている所です。ネイティブアメリカンの聖地で儀式や祈りが行われていた場所です。彼らにとって祈りというのは、大げさなものではなくて感謝することから始まるものである。感謝するには自分自身が穏やかでなければならない。離れている右手と左手を合わせることで、まず自分自身が1つになり心が穏やかになってバランスを保つ意識が生まれる。周りの人々や自然も同調して、そこに何か忘れかけていたものや見えない存在を感じて、自分は1人ではない、地球に生かされているというような力をもらうことができる。祈りというのは、つながりのための1つの儀式なんだと感じました。インディアンの人たちは小さな石にも敬意を払います。stone (石) はストーンピープルといわれ、母なる地球の胎内から最初に生まれた子どもで、地球の歴史全てを見てきている人々なんだという考え方なんです。

こんな話も聞きました。例えば、人生は山あり谷ありで、いくら努力をしても形にならない、結果が出ないということがあっても、それは神様がその努力を一時的に神様のポケットに入れてあるだけだ。必要な時には必ず

ポケットから出してくれるから全然くよくよすることはないんだ。きついつかは努力は実るからと言うんです。また、動物は妊娠期間と同じ時間で土に戻るという話も聞きました。ハツカネズミは妊娠期間は20日間で、死後、20日間で形がなくなって土に戻るそうです。タヌキは60日間、鹿は180日、生物はそうやって自然の中で循環のサイクルを守り、悠久の時を巡っているんだということです。

こういった考えに近いものが日本にもあります。私は桜の季節になると全国を車で回りながら撮影をしますが、そんな中である桜守の方から、桜というのは花が散った時から次の開花を準備しているという話を聞きました。日本人は四季の移ろいの中に心を耕し、美を見つめてきたんだと、そんなことを写真を撮りながら感じます。

昨年、福島に行ってきました。災害現場も見ました。ある外国人のボランティアが、災害に遭われた方達に物資を手渡しお手伝いをしていた時、何人かの人が同じこと言っていたそうです。日本語がよく分からないので通訳の人に聞くと「私たちよりもっともっと悲惨な方達がいるので、そちらに物資を回してあげてください。私たちは大丈夫です」その話を聞いたボランティアの人は、こんな悲惨な地獄のようなところで、天国を見たと思ったそうです。僕はその話を聞いた時、これこそが日本人の持つ、本当の意味での心の風景じゃないかと思いました。

美しい風景には力があります。残された風景が人々の希望となり、これから生きる力になればと思います。

## ◆ 桐野伴秋氏から卓話の御礼状が届きました。

高知ロータリークラブの皆様へ

このところ急に残暑厳しく、秋風の便りが待ち遠しい今日この頃です。

先日は貴クラブの例会にお招きいただき、私のようなものが皆様の前でお話をするという機会を与えて下さりましてありがとうございます。心より御礼申し上げます。

日々、写真作品を制作していく中で、自分自身が見落としていたことや新しい気づきをお話しさせていただくことによって、反対に教えて頂いた思いです。話べたな私の言葉がどれだけ皆様のお心に届いたかはとても不安ではありますが、このような場を与えて下さりました皆様に感謝の念は堪えません。

また、何かの機会に皆様とお会いできます日を楽しみにしております。

どうぞ今後ともよろしく願いいたします。本当にありがとうございました。

感謝を込めて……



◇ 例 会 変 更 ◇

高知北RC	9月 8日	月見夜間例会(三)	高知ロイヤルRC	9月 9日	月見夜間例会(旭)
高知南RC	9月11日	月見夜間例会(阪)	高知中央RC	9月11日	月見夜間例会(城)
高知中央RC	9月18日	職場例会(城)	高知南RC	9月25日	ロータリー休日(阪)
高知西RC	9月26日	創立夜間例会(三)			

※サインメーカーキャップのできるホテル (三)… 三翠園 (城)… 城西館 (阪)… ザ クラウンパレス新阪急高知 (旭)… ホテル日航高知旭ロイヤル

 **ニコニコ箱**

- 小山 勝久** 高知RCの皆様、本当に素晴らしい3年間でした。皆様のお陰と感謝感謝です。次は横浜統括支社ということで神奈川県での新たな生活となります。後任者は甘田(あまだ)と言います。どうかよろしく願いいたします。本当にありがとうございました。
- 脇口 宏** 初めてのニコニコはこの日と決めておりました。家内の誕生日に美しい花が届き、家の中が一気に明るく、家内の笑顔も格別となりました。家庭円満に感謝してニコニコします。今年の自然災害を悼んでニコニコしたかったのですが、前記の理由で今日になりました。連年の自然災害、特に3.11以降は人災部分が多いと感じています。特に今回の広島は…。人災を減らすには教育が最強のエンジンと信じています。さらに、教育の質の向上の決意を込めてニコニコします。
- 海野 和之** 妻の誕生日に素晴らしいお花を届けていただき、いや正確には私が手配する代行をしていただきありがとうございました。もちろん、妻は大喜びでした。ニコニコさせていただきます。
- 野村 茂** 妻の誕生日に大変美しいお花を届けてくださり誠にありがとうございました。
- 南 範子** 先日、夫の誕生日にステキなお花をありがとうございました。普段、何のお世話もしていない分、義理を果たすことができました。
- 久松 朋水** 長らく欠席いたしまして申しわけありません。新しい顔がたくさんで大変嬉しく思いました。
- 亥角 政春** 桐野先生、先代とのエピソードをお話いただきありがとうございました。家族に報告いたします。少し宣伝させていただきます。桐野先生の写真集「セドナ、奇跡の台地へ」やポストカードを弊社本店にて在庫切れさず販売しております。

 **9月のお祝い**

- (会員誕生日) 尾木謙三 海野和之 土本昭雄 竹村修己 藤田洋子 各会員  
 (配偶者誕生日) 海治教子 亥角理絵 阿部睦美 土本雅子 佐竹真紀 各会員配偶者  
 (結婚記念日) 熊野裕二 前田道雄 美馬幹晃 松岡宣明 杉浦俊彦 各会員

◇仁淀RC主催 鮎の会が開催されました  
2014年8月23日(土) 仁淀川



◇ 出 席 率 ◇					
	総数	出席	欠席	メイクアップ	出席率
8月26日	(-8)94	62	15	9	82.56
8月12日	ロータリー休日				

● 累計額 [8月26日現在]

ニコニコ箱	303,600円	ロータリー <small>さんさん</small> 基金	42,002円	ポリオ募金	88,900円
-------	----------	------------------------------	---------	-------	---------

■ 次週のプログラム [9月9日]

グループ夜間例会報告

創 立 昭和12年10月  
 例 会 日 火曜日 12:30~13:30  
 例 会 場 三翠園ホテル TEL(822)0131  
 事 務 局 高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階  
 TEL(824)8660 FAX(824)2529  
 HPアドレス <http://www.221.ne.jp/kochirc/>